

## MEGA - AJUSTE COSTO SY MAYOR SOCIAL (1)

Las últimas medidas económicas anunciadas, que vuelven a implementar la teoría del ajuste económico, resultarán altamente gravosas para el pueblo de nuestro país.

Rechazamos este ajuste porque significa descargar todo el peso sobre los sectores del trabajo y los jubilados, en esta oportunidad avasallando derechos adquiridos, convirtiendo los salarios públicos y las jubilaciones en una variable que se ajustará según los resultados obtenidos por el fisco, como si éstos fueran una dádiva y no un reconocimiento del valor económico y social del trabajo presente y pasado.

Atacando el gasto se utiliza nuevamente la variable de más fácil resolución pero la más costosa en términos sociales. No se actúa sobre los ingresos fiscales y las fuerzas que los debilitan, como la fuerte evasión y elusión de los grandes contribuyentes y la exención otorgada a las grandes ganancias, especialmente las financieras, que ocasionan, además de una anemia de ingresos públicos, una distribución del ingreso angustiosamente injusta y vergonzosa.

También rechazamos este ajuste porque es una medida que ataca al mercado interno, reduciendo la demanda del mismo, intensificando la ya aguda situación recesiva de nuestra economía, con un impacto negativo directo sobre el bienestar social de grandes masas de la población. Con estas medidas se abandona todo intento de alentar y favorecer a la producción y se vuelve a caer en la teoría ultraortodoxa del ajuste neoliberal, que tanto daño ha causado en la economía argentina y que ha demostrado ser ineficaz para resolver tanto el déficit fiscal como el crecimiento económico.

Este ajuste, de una magnitud desconocida en Argentina, ha sido calificado como un “default interno” puesto que hace recaer los costos de la falta de financiamiento sobre los sectores domésticos. Sin embargo esta denominación no es acertada, pues el ajuste sólo recae sobre trabajadores y proveedores estatales, jubilados y pensionados y sobre el mercado interno, sin afectar a las grandes empresas, ni a los bancos extranjeros, que son los grandes ganadores de este modelo.

El Presidente de la Nación, Dr. De la Rúa, ha comentado que no se puede vivir de prestado. Sin embargo, el Presidente omitió mencionar que tampoco se puede vivir pagando tasas de interés “ruinosas” como las ha definido el propio

---

(1) Comunicado económico del Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos.

---

ministro de Economía, Domingo Cavallo. Todos los gastos del Poder Ejecutivo serán ajustados, excepto los intereses de la deuda, precisamente la variable que ha venido creciendo exponencialmente en los últimos años.

El costoso ajuste implementado, es sólo una gota en un vaso, pues si bien el “déficit cero” evitará el endeudamiento futuro, no resuelve el problema de la deuda acumulada durante todos estos años, que es el verdadero problema financiero.

La falta de control sobre las cotizaciones de la deuda pública, y su expresión más acabada, el riesgo país, más allá de las actitudes especulativas que la inspiran, muestran con toda crudeza el problema de la deuda externa argentina.

Una deuda que si bien no es alta en términos de PBI, es terriblemente costosa, con tasas que a nivel mundial pueden tildarse de usurarias, y que hace imposible su pago en las actuales condiciones.

El megacanje, en vez de haber sido una solución a este condicionante, por el contrario ha agravado la situación, encareciendo aún más el endeudamiento público, pues como siempre, se ha privilegiado al “mercado” por sobre los intereses genuinos de la Nación.

En medio de tanta crisis, podemos destacar la importancia que cobran en estos momentos las entidades de profunda raigambre nacional, en este caso el Banco Nación, cuya intervención en la demanda de Letras de Tesoro, ha permitido que el Gobierno reduzca el costo de la emisión de deuda, ante las altas tasas solicitadas por los bancos creadores de mercado, en su gran mayoría extranjeros, cuya política de maximización de ganancias no coincide con los intereses del país.

Se requiere un cambio de política económica, que centre sus intereses en el bienestar de la población y en la producción nacional. Sólo favoreciendo a la mayoría de la población, y evitando la concentración de la producción y las ganancias en pocas manos, se logrará un círculo virtuoso que permitirá a Argentina poner en marcha su más poderoso instrumento de reactivación: el mercado interno.

Buenos Aires, 12 de Julio de 2001

Floreal Gorini  
p/Consejo de Administración  
Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos

---

**Fe de erratas:** El Apéndice sobre el caso de «El Hogar Obrero» que forma parte del libro «El Sistema Financiero Argentino. Estructura, operaciones y normas», de Alfredo C. Rodríguez y Norberto M. Capece, reproducido en nuestra revista n° 132, se publicó con la autorización de los autores y editores.